



三島地区コミュニティだより



# 道標

第 1 5 9 号

創刊日 昭和63年 6月20日

発行日 令和 6年 9月20日

発行責任者 三島地区コミュニティ広報部

## ☆☆☆ 七夕まつり ☆☆☆

7月6日(土)三島コミュニティと三島小学校子ども会育成会連絡協議会共催の七夕祭りに子どもたち(約120名)と保護者が集まりました。

みんなで短冊・吹き流しなどを製作し4本の竹に飾り付けました。その後紙芝居を楽しみました。



◆ 令和6年度 ◆

第36回 三島公民館 & 三島コミュニティ まつり

10月27日(日) 9:30(開会式)~14:00

ご来場をお待ちしています。

... 今年も キッチンカー が来るよ~ ...



## ◆ デジタル技術の活用教室（地域ポータルの活用）

文化・教育部では地域課題の解決への取組みのひとつとして、市のデジタル推進課の職員を講師にお招きし、7月25日（木）三島公民館にて「デジタル教室」を開催しました。

各自治会関係者20名を超える方々の参加を頂き、今回のテーマ「地域ポータルの活用」について、楽しく、中身の濃い講習会となりました。

**地域ポータル**：三島小からのチラシ・お知らせ・緊急連絡（運用中）や自治会の回覧板等々の「届く情報」をまとめて管理するツールです。（スマホ版とPC版があります）



## ◆ 各地区助け合い事業情報交換会

福祉部

9月5日（木）三島公民館にて開催し、各地域の民生委員、福祉部関係者、および地域



包括支援センター職員合わせて40名が参加しました。センター職員による認知症・介護保険の講話と寸劇が行われました。

その後「地域で認知症の方に対して、どのように接すればよいか」をテーマに5班のグループに分かれて意見を出し合い話し合いました。もし困っている方を見たら優しく声掛けし温かく見守りましょう。

## ◆ お囃子太鼓お披露目会

8月30日（金）

今年度のコミュニティ宝くじ助成により購入した「お囃子用太鼓く大胴（長胴太鼓）3台、締太鼓6台」のお披露目会が関係者を招いて開催されました。

三島おはやし会（会長・高松武志さん）の皆さんにより演奏披露が行われ、軽やかな太鼓、笛、鐘の音が広がりました。



## ♥ 春の除草作業 ♥ ご協力ありがとうございました。

7月7日（日）早朝6時30分から、恒例の三島公民館周辺の除草清掃活動が行われました。大勢の皆さまのご協力をいただき、1時間ほどで見違えるようにきれいになりました。



# ◆◆◆ 三島三地区・合同納涼盆踊り大会 ◆◆◆

8月15日（木）恒例の納涼盆踊り大会が三島神社を会場に開催され、多くの子ども・大人たちで賑いました。



## ▼ 西三島：総合防災訓練

7月28日(日)

今年は‘猛暑の中’での訓練となりました。班長からの情報収集伝達訓練、および徒歩での避難訓練を実施。駐車場では消防団員の指導の下、水消火器による初期消火訓練を、館内ではビニール袋を利用したポンチョづくりを行いました。休憩時にはカキ氷を、最後には「炊き出し訓練」で作った炊飯袋のご飯でカレーライスをいただき、訓練を終えました。



## ▼ 南郷屋：防災訓練

8月24日(土)

参加者は『住宅浸水に備え「土嚢」を準備する』『多くの住民が南郷屋公民館に避難することを想定して「段ボールベッド（想像以上に頑丈だった）」を組み立てる』の体験をしました。



西那須野消防署からは「公助・共助・自助」の説明があり、「公助」はすべての人を対象とすることは不可能なので、まずは「自助」で私たち一人ひとりが無事であるための行動が重要であり、その結果として「共助」の地域や身近にいる人同士が助け合えることが出来る、との講話がありました。

# ♥ ♥ 敬老会 開催 ♥ ♥

令和5年度から対象者年齢が80歳以上となり、令和6度からは「市からの記念品」が廃止となりました。各自治会の敬老会（敬老事業）は下記の内容で実施されました。

自治会	開催日	対象者数	実施内容	自治会	開催日	対象者数	実施内容
東三島	9月15日	214	記念品贈呈	東赤田	9月8日	53	祝賀会
三島	9月14日	73	祝賀会	南郷屋	9月15日	145	記念品贈呈
西三島	9月15日	241	祝賀会	五軒町	9月8日	240	記念品贈呈



# ～地域だより～



## ▼ **東三島**：松島海岸ハイキング

6月30日(日)

貸し切り観光船で島々を巡った後は2時間の自由行動でそれぞれが瑞巖寺・五大堂・福浦島・お魚市場で楽しい時間を過ごした一日でした。

被災した町も整備され、観光客で賑わう町に生まれ変わっていました。



## ▼ **東赤田**：バス旅行 ～ 仙台方面へ

8月6日(火)

震災遺構の荒浜小学校で当時の校長先生の説明があり、校舎の2階まで津波に襲われるも避難した地域住民や児童教職員 320 人全員が救助されたことは、いかに日頃の訓練が大切かという事を実感したそうです。

かまぼこ工場で昼食を取り、市内の「杜の市場」で買い物をして仙台七夕まつり会場へ移動しました。鮮やかな色の流し飾りが天高く揺れ、久しぶりに見た私も感動した旅となりました。



かまぼこ工場で昼食を取り、市内の「杜の市場」で買い物をして仙台七夕まつり会場へ移動しました。鮮やかな色の流し飾りが天高く揺れ、久しぶりに見た私も感動した旅となりました。



## ▼ **西三島**：公民館まつり・福祉まつり

8月25日(日)

館内では、作品展示と「スクールガード感謝の集い」の後、「フェアリーヴォーチェ」のコンサートで美しい歌声が響きました。手遊び歌では、歌に合わせて身振り手振りで参加し、楽しいひと時を過ごしました。庭では、一品寄付の福祉バザーと焼きそば・焼き鳥・カキ氷などが販売されました。また、水ヨーヨーや昔遊びのけん玉・ベーゴマや射的に子供たちの歓声が響きました。

最後に、「がらまき」を実施して、楽しい公民館まつりとなりました。



**編集後記** 今年の夏は、今までに経験したことのないような猛暑でしたが、皆様の体調はいかがでしたか。9月に入り、朝夕の虫の声に秋の訪れを感じるころとなりました。稲の実りも早いように感じられます。

9月は「防災月間」ですね。大型台風、線状降水帯による大雨と災害級の気象状況が続いています。災害に対する備えの重要性を改めて思い起こし、備えておきたいですね。さわやかな秋は、もう、そこまで来ています。(F.K)